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长虹华意压缩机股份有限公司 
投资者关系活动记录表 

编号：2022-02 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研 ☐分析师会议 

☐媒体采访   ☐业绩说明会 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

☐现场参观 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

形式 ☐现场     √网上    ☐电话会议 

参与单位名

称及人员姓

名（排名不

分先后） 

长江证券股份有限公司               周  振 

深圳佳岳私募证券基金管理有限公司   薄琳琳 

深圳市杉树资产管理有限公司         宋程程 

东北证券股份有限公司               赵  哲            

时间 2022年09月15日   9:00-10:00 

地点 腾讯在线视频会议 

上市公司接

待人员姓名 

总经理                   张勤建 

董事会秘书               史  强 

证券事务代表             杨茜宁 

证券事务主办             胡姝颖 

 
投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、问：公司冰压产品主要客户是那些？海尔是公司的第一大客户

吗？ 

答：目前海尔是公司国内第一大客户，还有海信、美菱、奥马等等

都是公司国内的主要客户；惠而浦、西门子、伊莱克斯、利勃海尔等是

公司国外的主要客户。 

2、问：这些大客户的趋势会不会像格力一样自产？相比格力自产，

我们的产品，对客户来说主要优势在于，专业化的成本优势么？ 

答：据我们了解国内市场除美的、格力外，其他客户还没有计划自

产压缩机，反之原来惠而浦旗下有恩布拉科，前几年已出售退出了。公

https://aiqicha.baidu.com/detail/compinfo?pid=83892418412169


司专注冰箱压缩机行业30余年，形成了自身独特的优势，产销规模上连

续多年保持冰压行业第一，研发能力处于全球行业领先水平，形成了多

工质、规格齐全的产品系列，可满足客户不同需求，在行业内具有较大

的品牌影响力。 

3、过去三年产品价格都在130附近波动，请问去年成本上升，产品

提价难度大么，还是价格是协议价呢？ 

答：公司产品的价格是根据市场的需要和客户的要求进行洽谈，销

售价格是受原材料、客户需求量、汇率等因素影响，并不是协议价，因

此销售价格每年都有所变化。 

4、公司新能汽车压缩机业务主要客户有哪些？还有哪些在拓展，什

么进度呢？ 

答：公司旗下上海威乐的主要客户除了五菱，还有东风雷诺系列、

合众汽车等。目前新能汽车压缩机市场前景良好，但也存在着风险，上

海威乐公司近年来不断加大产品技术研发，积极拓展新的客户。 

5、公司在新能源汽车压缩机新业上的定位和布局请介绍下？明年的

目标是多少? 

答：新能源汽车空调业务作为公司大力发展的新业，公司从资金、

管理、技术等方面全力支持上海威乐的发展。从近两年看，新能源汽车

空调销售大幅增长，今年年初公司确定的新能源汽车压缩机目标是产销

量确保18万台，力争22万台，我们将努力实现这个目标。明年的目标正

在制定中，初步的考虑是增长幅度要大于新能源汽车的增长幅度。 

6、如何看待上海威乐的盈利空间？ 

答：上海威乐公司前期盈利不佳，主要原因包括：（1）因客户知豆

公司申请破产重整，上海威乐核销对其应收账款6864万元；（2）收购之

前上海威乐产品结构较差，公司进入后，近两年逐步拓展中高端产品，

也得到了市场的验证；（3）上海威乐存在业务不聚焦问题，还有一些其

他的亏损业务，目前也进行了剥离。目前上海威乐还在培育期，需要大

量的投入，从长远看发展前景是巨大的。 

7、请介绍下公司扫地机器人的发展方向及特色产品？ 

答：公司扫地机器人产品主要为OEM为主，自主品牌还在市场拓展中。

长虹格兰博目前主要还是要练内功，提升自己的技术开发和生产制造能

力，努力成为行业中有竞争力的企业。 

8、公司旗下的华铸机械公司目前生产情况如何？能否做一体化压铸

业务？ 



答：公司投资设立华铸机械公司，主要经营生产压缩机配套零部件

铸件，主要考虑保障公司压缩机基础部件供应链安全。公司不涉及一体

化压铸业务。 

9、问：公司是否有做空气热泵产品的计划？如何看待海外相关需求

的增长？ 

答：空气热泵产品和公司的空调压缩机产品在结构、产线等有很大

差异，公司目前聚焦汽车空调压缩机产品，全力研发掌握涡旋压缩机核

心技术。 

10、问：在新能源汽车空调压缩机业务上，公司的发展规模是如何

规划？团队配置上如何？ 

答：1、上海威乐将致力于提升自身综合能力，向行业前三的目标前

进。2、目前配置了包括有多名博士在内的较强研发团队，同时公司利用

多年积累的管理经验和技术能力，全力支持新能源汽车空调压缩机的发

展。当然，面对发展目标，我们在人才方面还需要持续投入，也欢迎行

业内有志之士加入。 

11、新能源汽车空调压缩机业务是目前的热点，新进入者很多，公

司如何能在竞争中胜出？ 

答：新能源汽车空调压缩机产品在技术原理上都很明确，核心在于

生产出性能优良、质量可靠、成本有竞争力的产品并向客户提供优质的

服务，需要长期不懈的坚持和投入，比拼的实质是综合实力。正如公司

的冰箱压缩机产品，通过不懈的努力击败领先的竞争对手实现行业龙头

地位，因此公司有信心推动新能源汽车空调压缩机业务的成长。 

12、在年报中披露的研发进展中，部分车型在研，如果有新客户合

作，也是要从定型之前就开始配合研发么？研发的周期如何？ 

答：因每个客户的车型和标准需求不同，公司新的客户有定型之前

就开始合作的，也有定型之后才介入合作的。新能源汽车空调压缩机产

品开发的流程为选型→设计→匹配→路试，因此需要较长的周期，从研

发到量产一般需要1-2年时间。 

附件清单（如

有） 
上述特定对象均签署承诺书 

日期 2022年09月15日 
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